

Voyage local en Livradois-Forez

En 2022, la mobilité représentait 69 % des émissions de gaz à effet de serre dans le secteur du tourisme, dont 7 % consacré aux déplacements sur place. Face à ce constat, et aussi avec la volonté de proposer des offres de voyage ultra-local, la destination Livradois-Forez en Auvergne a développé des séjours sans voiture. Au cœur de ce territoire préservé, un tourisme à taille humaine, plus authentique et incarné, s'est construit ces dernières années.

Pour cette saison 2025, l'équipe et les acteurs touristiques se sont mobilisés et ont créé des escapades à la forte identité de ce bout vert d'Auvergne !

VOYAGER ICI ET NULLE PART AILLEURS

À l'occasion de 10 ans de la Maison du tourisme du Livradois-Forez et forte de son expérience terrain auprès de ses partenaires mais aussi des attentes des voyageurs, l'équipe a monté des séjours sur-mesure bas carbone. « Malgré un territoire assez isolé et peu desservi par des offres de transports en commun, nous avons souhaité relever le défi de proposer des séjours à la plus faible empreinte carbone possible. Conscient de devoir proposer une offre touristique en adéquation avec les attentes sociales, nous avons travaillé avec 7 hébergeurs afin de construire des voyages alliant découverte du territoire, initiation à des savoir-faire tout en appuyant sur pause, le temps de quelques jours. Ces partenaires ont été sourcés, notamment pour leurs engagements déjà reconnus avec des labels et réseaux comme Clef Verte ou Valeurs Parc naturel régional » précise avec enthousiasme Benoît Barrès, directeur de la Maison du tourisme du Livradois-Forez.

Ces derniers mois, les volontaires à ce projet expérimental ont été accompagnés par la Maison du tourisme du Livradois-Forez. Au programme : diagnostic de l'existant, composition de l'offre, réalisation de vidéos et de photos...

3 jours et 2 nuits sans voiture

Le principe ? « Une fois sur place, on ne touche plus au moyen de locomotion qui nous a amené jusqu'à notre hébergement et on se déplace à pied. En général les séjours sont thématiques avec des possibilités de randonnées pédestres ou à vélo à proximité, des ateliers pour découvrir de l'artisanat local ou encore aller à la rencontre de producteurs des environs » souligne Benoît Barrès.

Tous les séjours et week-end en ligne

>> auvergne-livradois-forez.com/je-prepare-mon-sejour/week-end-et-sejours

Sélection de 2 séjours

- **Éveiller ses sens et se reconnecter à la nature** : un séjour entre nature, histoire et bien-être avec une initiation à la marche méditative ou encore la découverte de Lezoux, cité gallo-romaine au savoir-faire ancestral.

Dès 370 € pour 2 personnes |tarif comprenant : 2 nuits en chambre d'hôtes et 2 petits déjeuners au Manoir de la Manantie – Initiation à la marche méditative – 1 objet en céramique et du miel

- **Booster son énergie en pleine nature** : avec pour camp de base une ancienne ferme en pisé, les voyageurs ont le choix quant aux activités sportives : randonnée, archery game, escapade en vélo de route ou VTTAE...

Dès 330 € par personne en gîte de 6 à 13 pers. |tarif comprenant : 2 nuits – Accès sauna et bain nordique et piscine (dès juillet 2025)